
Valdivia, febrero 09 de 2022.

Sr. Daniel del Campo Akesson
Seremi del Medio Ambiente, Región de los Ríos.

C.c. Sr. Juan José Donoso, Jefe de la División de Recursos Naturales y Biodiversidad.
Ministerio del Medio Medio Ambiente.

Las  organizaciones  que suscriben, integrantes  del Comité  Operativo  Ampliado  (COA) del
proceso de la Norma Secundaria de la Cuenca del río Valdivia, solicitamos una reunión de
esta instancia para que se informe de las siguientes materias: 

1.  Sobre  el  Informe  de  antecedentes  técnicos  para  la  elaboración  del  proyecto
definitivo de la norma.

En la sesión del 27 de diciembre del 2021 se expuso la propuesta de proyecto definitivo de
esta norma, en la cual se comprometió el envío de este informe y generar comunicaciones
con los integrantes de este COA que plantearon observaciones.

La propuesta definitiva de la norma y el informe de antecedentes técnicos han generado una
controversia pública,  en la que han solicitado aclarar aspectos técnicos de la propuesta de
proyecto definitivo, ampliar los espacios de discusión de estos antecedentes y, no seguir con
las etapas formales y administrativas del proceso mientras esto ocurre.

En la Resolución Exenta N.º 0075,  del 28 de enero de 2022, se plantea. en el punto 6.11. la
generación  de  “una  instancia  localizada  dentro  del  COA para  explicar,  de  manera  más
detallada,  la  metodología  empleada  para  la  elaboración  de  la  propuesta  de  Proyecto
Definitivo”.   

Consideramos que se si bien se puede focalizar dada las complejidades técnicas del proceso
y los actores involucrados, creemos necesario hacer una presentación de este informe y sus
antecedentes ante el COA,  lo que solicitamos se puede hacer en el mas breve plazo. 

2. Sobre el Subcomité Científico para el proceso de la norma.

Según Carta 07, del 27 de enero de 2022, que consta en el expediente de la norma, se invitó
a científicos del COA para “establecer un Subcomité de Científicos … con el objetivo de
generar  espacios  de diálogo que permita  aclarar  todas  las dudas existentes  respecto a la
metodología  seguida  en  este  proceso  y  en  específico  respecto  a  las  justificaciones  y
motivaciones de la propuesta de proyecto definitivo, así como también recibir … los aportes
que puedan ser necesarios para consolidar este importante instrumento de gestión y darle
oportuna continuidad y base científica a este proceso normativo”.

Nos parece muy bien generar instancias que permitan mejorar la información y canalizar la
discusión  sobre  los  antecedentes  técnicos.  Pero  consideramos  que  una  instancia  así  se
debiera informar primero ante el COA y tener mas información y formalidad sobre los
criterios para su convocatoria, integración y cuales son los fines que tendrá en el proceso de
la norma. 
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Esperamos se puedan atender ambas solicitudes para dar mayor claridad al proceso actual de
discusión de la norma. Instrumento que es de nuestro interés se pueda resolver prontamente
y dar así cumplimiento a los compromisos asumidos desde el inicio de este proceso, y a los
objetivos planteados para esta norma de mantener y recuperar la calidad de las aguas de la
cuenca del río Valdivia.

Se despiden atentamente, 

        

Ximena Rosales Neira Juan Pimentel Quiróz
Acción por los Cisnes Conservación Marina 

Titular Titular

José Araya Cornejo Verónica Rojas Mujica
Asociación Comunidad Humedal Asociación Comunidad Humedal 

Titular Suplente

Bastián Oñate Potthoff Javier Salvatierra Caballero
             Fundación Plantae       Fundación Plantae
                    Titular              Suplente
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